



Élisabeth Bergeron nous parle...

Automne 2023

Suite au témoignage de Sœur Thérèse Chauvin, s.j.s.h, je vous avais invités à partager le vôtre.

Sœur Diane Beauregard, s.j.s.h a envoyé ce témoignage qui relate le vécu de l'adolescence d'Élisabeth Bergeron en regard du vécu des familles et leurs adolescents.

Je nous invite à visiter une étape de la vie d'Élisabeth Bergeron (Mère Saint-Joseph) à l'époque de son adolescence. La famille Bergeron vit une crise financière qui l'oblige à quitter la ferme de La Présentation pour s'exiler aux États-Unis. En 1864, avec sa famille, Élisabeth va s'établir à Brunswick dans le Maine afin de subvenir à leurs nombreux besoins. Elle travaille dans une usine de coton de 6 h à 18 h, 6 jours par semaine. À cause d'un manque de salubrité, les conditions sanitaires ont un impact sur sa santé.

Je ne peux m'empêcher de faire un parallèle entre cet événement vécu par la famille Bergeron et ce que vivent bien des familles depuis la pandémie qui a bouleversé leur vie et celle de leur adolescent(e). Par mesure de protection contre le virus, les écoles sont fermées. La vie des jeunes vient de changer du tout au tout : plus de rencontres avec les ami(es), ceux et celles qui ont des retards académiques vivent aussi leur lot de difficultés.

Élisabeth est habitée par un grand rêve, celui d'être religieuse. Je l'imagine bien proche de tous ces jeunes qui doivent quitter leurs amis, leur école, leurs repères. Des bouleversements qui ne sont pas toujours faciles à vivre lorsque nous sommes adolescentes et adolescents. Avant de quitter le Québec, sa mère, Basiliste veut l'aider à vivre son rêve d'être religieuse. Elles se rendent toutes les deux, chez les Sœurs de la Charité de Saint-Hyacinthe. Mais l'âge requis est d'au moins 15 ans. Élisabeth doit faire une croix sur son rêve et partir avec sa famille en terre étrangère. Elle doit mettre en veilleuse son désir d'être religieuse.



La famille s'installe donc à Brunswick dans l'État du Maine. Aussitôt arrivée, Élisabeth travaille à l'usine de coton comme son père et ses trois frères. Brunswick n'a pas d'église catholique. À l'occasion, leur maison servira de lieu de culte car un prêtre, résidant à Bath, viendra y célébrer la messe. En y regardant de près, je trouve que la famille Bergeron vit exactement ce que certains immigrants vivent encore de nos jours. Élisabeth, je te confie toutes ces personnes immigrantes de par le monde qui ont à cœur de se refaire une vie sociale, économique, religieuse, tout simplement, là où ils ont décidé de vivre.

À peine 5 ou 6 mois après leur arrivée à Brunswick, un feu ravage la filature de coton; s'ajoute alors à leur situation d'immigrants, le chômage. Tout comme la famille d'Élisabeth, aujourd'hui encore des gens vivent sous le seuil de la pauvreté et même de l'indigence à cause d'un emploi mal rémunéré ou d'une conjoncture économique déficiente.

La famille Bergeron doit vivre un autre déménagement. Heureusement, elle se refait une vie à Salem au Massachusetts. Entourée d'adultes à l'usine, Élisabeth tisse des liens d'amitié avec des jeunes de son âge qui ignorent tout de la religion et qui n'ont pas fait leur première communion. Elle en parle à son père et celui-ci acquiesce à son désir d'enseigner le catéchisme dans leur maison. La voilà agente de pastorale auprès d'autres immigrants! Le prêtre de sa paroisse l'encourage. Elle refuse d'être rémunérée. Sa récompense est de voir ces jeunes communier, connaître et recevoir Celui qu'elle a reçu à 8 ans, lors de ses démarches pour vivre sa première communion avant l'âge de 12 ans.



Après cinq ans de durs travaux et de sacrifices, la famille revient enfin, au Québec. Élisabeth a dix-neuf ans. C'est à cette époque, qu'elle fera son entrée chez les Adoratrices-du-Précieux-Sang, communauté fondée par la grande contemplative Catherine-Aurélie Caouette. Elle commence son postulat le 16 mars 1871. Moins de quatre mois plus tard, le 1^{er} juillet, elle se fait dire : « *Ma chère enfant, le bon Dieu a choisi ce jour pour vous présenter une croix. Votre place n'est pas ici. Dieu l'a marquée ailleurs. Priez beaucoup afin de la connaître.* » Elle tente sa chance chez les Sœurs de la Miséricorde de Montréal. Au bout d'une semaine, elle revient chez elle.

Il est bon de relire ces pages de l'adolescente, Élisabeth. N'est-ce pas que ces extraits de sa vie parlent de sa grande patience, de sa conviction profonde que Dieu l'avait choisie malgré tous les événements qui l'ont contrariée ! Le centre de la vie d'Élisabeth était de faire la volonté de Dieu.

Prions notre vénérable Élisabeth pour nos adolescents et pour les nombreuses familles d'immigrants.

Autres témoignages...

Votre bulletin est réconfortant et précieux. Il sème la gratitude, la joie d'être vraiment entendu par Élisabeth. Dieu l'aime beaucoup pour nous distribuer autant de grâces et bienfaits, de si belles délicatesses. Gratitude oblige... Après réflexion, j'ai pris conscience de toutes les faveurs obtenues au fil des ans. C'est incroyable ! Mille mercis... Mère Saint-Joseph est très puissante auprès du Père éternel. Son intercession se manifeste dans les grandes demandes tout comme dans les plus petits soucis de la vie. Merci !

Mère Saint-Joseph est véritablement présente encore parmi nous. Que de prévenance, de constance et d'amour déversé sur nous tous qui l'invoquons ! Je remercie « Dieu » d'avoir permis que je rencontre Mère Saint-Joseph, « en image », bien sûr ! Actions de grâces maintenant et à jamais.

D. D..., Trois-Rivières, QC

Merci à Mère Saint-Joseph pour les faveurs obtenues. Elle m'accompagne et elle me soutient dans mes moments d'inquiétude. Je suis très reconnaissante de sa présence et de son écoute. Je continue de prier cette bonne mère Élisabeth Bergeron qui est toujours là pour moi. M. B..., Saint-Hyacinthe, QC

J'ai une affection envers Mère Saint-Joseph, qui, tout au long des dernières années, s'est montrée présente dans les joies comme dans les épreuves au sein de ma famille. Elle nous a aidés en intercédant pour nous auprès de Jésus et de son Père. À plusieurs reprises, nous avons été exaucés pour passer, à tout le moins, au travers des épreuves que la vie a mises sur notre route. C'est avec gratitude que je vous envoie ce mot. J'espère que Mère Saint-Joseph continuera de demeurer bien présente dans nos vies. Merci Seigneur de l'avoir mise sur ma route. R. É. V..., Sorel-Tracy, QC

Merci Mère Élisabeth pour toute la protection que tu accordes à ma famille. Je te rends grâce pour toutes les faveurs obtenues et pour ta présence dans nos vies qui nous reconforte. P. L..., Laval

Reconnaissance à la Vénérable Élisabeth Bergeron

Merci d'être là... veillant à la Cause de notre chère Élisabeth. Un mot pour vous dire qu'É. V. va de mieux en mieux. Elle voudrait se marier et avoir des enfants. Quel beau projet ! Merci ! D. D..., Trois-Rivières, QC

Vente de maison : Un très grand merci à Mère fondatrice, Mère Saint-Joseph, qui suite à notre demande, a vendu la maison de ma nièce, F. P. le 31 mars 2023. Nous lui demandons de trouver, pour F., le logement ou la maison qui lui convient le mieux, selon la volonté de Dieu. M. G..., Saint-Hyacinthe, QC

Poste obtenu : M. L. avait demandé de l'aide à Élisabeth Bergeron à l'occasion de l'entrevue qu'il devait passer pour l'obtention d'un poste très important pour lui. Ayant obtenu ce poste, il s'est rendu au tombeau pour rendre grâce à Élisabeth ! M. L..., Saint-Hyacinthe, QC

Action de grâce : J'aimerais rendre grâce pour le magnifique hiver que j'ai passé. Rendre grâce pour ceux qui n'y pensent pas. Je confie ma famille aux bons soins de mère Saint-Joseph. F. C..., Par courriel

Chirurgie réussie : Ma chirurgie pour mon œil s'est très bien passée. Mon suivi a été fait et tout se passe bien. Merci, encore une fois, Élisabeth était près de moi. D. M..., Longueuil, QC

Rendez-vous reçu : L. D. a reçu un appel pour sa chirurgie, comme nous l'avions demandé. Elle a eu un rendez-vous avec un spécialiste le 11 mai. Nous étions tous très émus. Encore une fois, Élisabeth s'est faite proche de nous. D. M..., Longueuil, QC

Bail signé : Je vous ai demandé de prier avec nous pour cette maman, qui a un enfant handicapé ; elle avait le moral bas. Et bien ! Moins de deux semaines plus tard, je l'accompagnais pour la signature de son bail dans un logement qui lui convient. L'éducatrice du jeune handicapé a écrit une magnifique lettre de référence confirmant le caractère pacifique et serviable du jeune. Rendons grâce pour cette belle victoire. Gros merci ! M. V..., Saint-Hyacinthe, QC

Vraiment efficace Mère Saint-Joseph pour A.-È. dont l'état s'est grandement amélioré. Je lui avais écrit quelques petits mots dans un message... elle me remercie de l'encourager. Merci Mère Saint-Joseph. P. L..., Sorel-Tracy, QC

Objet retrouvé : M. F. avait demandé de retrouver le portefeuille et les papiers de son fils dans les plus brefs délais. Le portefeuille a été retrouvé le même jour. Juste de vous savoir là est un plus dans ma vie.

F.B..., Magog, QC

Vente accomplie: Un grand merci de vous être unies à une neuvaine de prière. Merci à Mère Élisabeth Bergeron pour la vente d'une résidence. Suite à une promesse de vente, tout s'est concrétisé devant le notaire un mois plus tard. Un grand merci à vous toutes et à mère Élisabeth. M. P..., Saint-Hyacinthe, QC

Présence bienfaisante : Le 13 juillet dernier, j'entre à l'urgence de l'hôpital de Sorel-Tracy. Je me sens faible et fatiguée. Le soir même, je reçois 3 transfusions de sang. Après quelques examens, afin de savoir d'où viennent les pertes de sang, le cardiologue me signale que la valve de l'aorte s'ouvre moins bien et que mon taux d'hémoglobine a besoin de fer. Dans tout ce vécu, j'ai senti la présence bienfaisante d'Élisabeth. Depuis, ma santé s'améliore. Merci aux soeurs de Saint-Joseph pour leur soutien par leurs prières ! G. G..., Sorel-Tracy, QC

Opération réussie : Après s'être fait posé un tube dans l'oreille gauche, D. va très bien. Il respire mieux. Il peut se baigner sans bouchon. Sœur Bergeron et votre complicité ont été une très bonne aide. Une inquiétude en moins pour la mamie. F.B..., Magog, QC

Voyage parfait : J'ai fait un beau voyage en Gaspésie. J'avais demandé à Élisabeth Bergeron de m'aider et elle l'a fait. Merci! L. C. B..., Saint-François du Lac, QC

Bons résultats : L. D. a reçu ses résultats et elle n'a pas de cancer. Elle sera opérée cette semaine par le chirurgien qu'elle connaît et espérait. Mon mari a eu ses résultats et il n'a pas de cancer. Merci S. L. d'être l'intermédiaire entre Élisabeth et nous. Merci à toutes celles qui ont prié pour nous. Nous continuons de prier pour la béatification d'Élisabeth. D. M. ..., Longueuil, QC

Santé revenue : Juste un petit mot pour vous remercier pour les prières additionnelles pour la santé de mon amie Ginette. Sa fièvre a complètement disparue et nous pouvons continuer notre voyage comme prévu et apprécier les beautés de la nature. L. R..., Saint-Jérôme, QC

Guérison : Merci Élisabeth pour la guérison de mon cancer colorectal. D. M. ..., Longueuil, QC

Heureux dénouement : On refusait de lui remplacer son pace maker dû à son âge (97 ans). Finalement madame C. D. a été opérée et elle est de retour à la maison. C. D..., Montréal, QC

Appel reçu : L. D. demandait de recevoir un appel pour une chirurgie et une opération car elle risquait un cancer de l'œil. Tout s'est bien passé. L. D..., Trois-Rivières, QC

Bonne Mère Élisabeth, nous avons confiance...

Les amis de la vénérable Élisabeth Bergeron ont confiance en elle. Les religieuses prient notre Dieu pour vous et avec vous, par l'intercession d'Élisabeth Bergeron, pour que vos demandes soient exaucées. Confiance! elle ne saurait rester sourde à vos demandes. D'une façon spéciale, nous lui confions : Adam, Antoine, Gabriel et Christophe.

**Nous demandons à Élisabeth de continuer à se faire proche
de chacun d'entre vous qui mettez votre confiance en elle.**

Informations diverses

Vidéos disponibles



Pour mieux connaître Elisabeth Bergeron, **trois vidéos sont à votre disposition** sur notre site Web www.sjsh.org : une racontant la vie d'Élisabeth Bergeron, une autre relatant son parcours depuis sa mort et *Élisabeth Bergeron nous ouvre son coeur*. Elles ont été réalisées par Aude Leroux-Lévesque et sa compagnie Bideshi Film. Vous pouvez aussi y visionner la vidéo du **transfert du tombeau d'Élisabeth Bergeron (30 octobre 2014)**. **Autre vidéo** : Célébration du dévoilement de la toile d'Élisabeth Bergeron, à Sainte-Anne-de-Beaupré, le 27 juin 2018. (durée 50 minutes). Une **visite virtuelle du mausolée** vous est aussi offerte. **Bon visionnement...**

Communications

Pour communiquer les faveurs obtenues par l'intercession de la Vénérable Elisabeth Bergeron, pour lui recommander vos intentions, pour avoir des renseignements, pour prendre des rendez-vous ou pour recevoir gratuitement, **par courriel ou par la poste**, le bulletin *Élisabeth Bergeron nous parle*, vous adresser à...

Centre Elisabeth-Bergeron

2545, rue Dessaulles, Saint-Hyacinthe, (QC) J2S 0K2

(450) 768-1800, poste 194

ceb@sjsh.org

www.sjsh.org

Important

Quand vous changez d'adresse postale. Merci de nous avertir.

Vous pouvez lire notre bulletin électronique
« Elisabeth Bergeron nous parle... » sur notre site Web.

Mausolée du cimetière catholique de la Cathédrale de Saint-Hyacinthe

1075, rue Girouard Est, Saint-Hyacinthe, (QC) J2S 7R1

Heures d'ouverture

Du mardi au samedi entre 10 heures et 16 heures.

(450) 774-4664

Bienvenue à tous les amis
de la Vénérable Elisabeth Bergeron.

À découvrir...

Une toile d'Élisabeth Bergeron,
créée par l'artiste Pierre Lussier,
est exposée à Sainte-Anne-de-Beaupré
dans la basilique inférieure
à l'entrée de la Chapelle du Très-Saint-Sacrement.
C'est un rendez-vous.

Les 12 janvier et 29 avril, une messe est célébrée aux intentions des Bienfaiteurs et Amis de la Cause de la vénérable Elisabeth Bergeron. La présente publication ne veut prévenir en rien le jugement de la sainte Église, elle désire se conformer en tout à ses décisions.

Avec la permission de l'Ordinaire de Saint-Hyacinthe